

La Almudaina

España 1 20
Estranjero (Unión Postal) 2 00
Número suelto 5 cts.
Id. atrasada 10 00

OFICINAS Conquistador, 30

COLABORACION

Los dramas de Shakespeare

y la cabeza de Cromwell
Existen dos temas de polémica en Inglaterra que llevan trazas de no acabarse nunca. El uno es: ¿Quién escribió las obras de Shakespeare? El otro: ¿Es realmente la cabeza de Cromwell este cráneo atravesado por el hierro de una pica que guarda un pastor protestante?
El primero ha dado ya mucho que decir; todo el mundo conoce la serie de razones aducidas para demostrar que William Shakespeare, un pobre cómico desconocido sin haber viajado por Italia, difícilmente podía haber creado personajes tales como el Mercutio en Romeo y Julieta. Se necesitaba mucho dinero en aquella época para adquirir sobre el terreno un conocimiento tan vasto de las costumbres en el gran mundo francés e italiano, como revela haber poseído el autor de Otelu en una ininterrumpida de frases y sentencias como por ejemplo los consejos que da Polonio a su hijo Laertes en el primer acto de Hamlet. Solo un gran personaje como Lord Bacon, impregnado del espíritu de las razas latinas por haber residido largos años en Francia e Italia, habituado a la vida cortesana en tiempos de Isabel, docto en historia, podía haber hecho revivir tantas figuras reales o legendarias, abrazando en sus creaciones desde el mundo Romano desaparecido hasta las dinastías casi contemporáneas suyas; desde la vida social en Paldua hasta los incidentes de «Las alegres comadres de Windsor».
Claro está que muchas veces bajo la toga patricia los personajes que se mueven en Coriolano y Julio César no dejan de ser ingleses, las multitudines especialmente, sólo que para lectores o espectadores que no pueden conocer el ambiente, estos detalles pasan desapercibidos.
Pero por otra parte, el inventor de la teoría de que Lord Bacon es quien escribió los dramas de Shakespeare, explica que teniendo la Reina Isabel un gran odio a los autores y comediantes, un buen cortésano como Lord Bacon no podía hacer representar sus obras bajo su propio nombre, teniendo que valerle de un pobre cómico, Shakespeare, quien de esta manera ha pasado a la posteridad como el más grande dramaturgo inglés y quizá del mundo.

Naturalmente desde que esta teoría vio la luz infinidad de polémicas se han suscitado entre los Baconianos y los Shakespeareanos, haciéndose toda clase de investigaciones para descubrir documentos en apoyo de los unos u los otros.
Ultimamente, no sabemos porque motivo en la orilla de un río se estaban haciendo excavaciones donde debía hallarse un secreto conteniendo las pruebas de que Bacon fue el autor de los Dramas. Cuando ya los periódicos habían lanzado esta noticia a los cuatro vientos los operarios empleados en la excavación observaron que al otro lado del río, cubierto por las hierbas y el barro existía otro secreto igual, resultando ser los estribos de un puente destruido o arrastrado muchos años atrás por alguna inundación.
El espíritu humorista de Dickens se habrá sonreído desde su morada ultraterrenal al enterarse de esta pequeña aventura digna de su gran héroe Mr. Pickwick.
Pero si esta polémica empieza a dar lugar a incidentes cómicos, el tema de la otra es completamente trágico.
Oliver Cromwell, el gran protector inglés, a su muerte fue enterrado con algunos de sus partidarios entre reyes y príncipes en Westminster Abbey. Después de la restauración, en 1661 sus restos fueron sacados de la tumba, su cabeza separada del tronco violentamente y clavada en una pica frente al Parlamento.
—No dice la historia que otros usos se hicieran del cráneo de aquel gran hombre. Sólo existe la leyenda de que el viento derribó la pica y un soldado que montaba guardia recogió la cabeza escondiéndola bajo su capa y llevándosela luego a su casa donde la guardó hasta la hora de su muerte en que la entregó a sus hijos.
Muchos años después un literato borracho compró la tétrica reliquia revelando el secreto, desde cuya fecha la cabeza ha seguido pasando de mano en mano por herencia o por subasta, hasta venir a parar al actual poseedor quien la guarda religiosamente y la enseña de cuando en cuando, originando cada vez una polémica sobre si es auténtica o no.
Como decimos, no existe documento alguno contemporáneo que acredite la leyenda de que un solda-

do recogió el fúnebre despojo: al mismo tiempo, el primero en revelar la, es el escritor en cuestión que merece muy poca autoridad. Queda sólo, pues como testigo la cabeza misma, que no puede hablar, naturalmente, pero que muchos consideran tiene suficientes trazas de ser auténtica.
Los doctores que la han examinado afirman que pertenece a un cuerpo que debió ser embalsamado, enterrado hace muchos años y exhumado más tarde. Tiene aún el hierro de una pica que la atraviesa de abajo arriba. La frente es alta y bien desarrollada.
Ahora bien, si perteneció realmente a Oliver Cromwell, este despojo debería adquirirse la nación en lugar de ser propiedad particular; y si lo adquiere la nación unos opinan que debería conservarse en un museo y otros que debería venderse a colocar en la tumba, entre reyes y príncipes, como corresponde a la cabeza del hombre que movido por la fé y el patriotismo, avanzó rectamente hasta ponerse al frente del Estado, robusteciendo el Parlamento inglés, y realizando con mano de hierro lo que él creyó ser su misión en este mundo.
Por lo menos, ha dicho alguien, si se le volviera a clavar en una pica enhiesta frente al actual Parlamento serían pocos los que entrarán sin descubrirse ante ella.

Ernesto ESCALAS
Londres 1.º Mayo 1911

CUARTILLA SUELTA

Lecturas nocivas

La policía de París ha detenido a un jovenzuelo en el momento que intentaba robar un importante establecimiento. El ladrón iba bien trajeado, con mucho chic. Conducido al puesto de policía fué registrado encontrándole encima todo el arsenal que demanda la complicada industria del robo: ganijas, limas, pinzas, lámpara eléctrica, resortes de acero, etc., etc., como si hubiera sido equipado por metódico proveedor, y una tarjeta que sirvió para identificar su personalidad. La tarjeta decía Juan Lefevre, rue Lecourbe. El ladrón era nada menos que el hijo único del general Lefevre, comandante general de la primera división de tropas coloniales, familia que vive en la opulencia.
¿Por qué el hijo nadando en la abundancia, se entregaba con tanta prolijidad de preparativos, al robo? Un registro en su habitación particular ha esclarecido el misterio. En su cuarto, sobre su mesa de trabajo como única lectura, se encontraron novelas de detectives y de émulos de Raifles.
Las fantasías de los novelistas de moda, con las habilidades y recursos ingeniosos de los ladrones que burlean la policía, habían trastornado su cerebro; el joven se equipó bien y se sintió héroe como don Quijote entolecido por los libros de Caballería. Pero la realidad echó por tierra sus castillos, la policía, la prosaica policía, ni tardó ni perezosa, metió mano al insolente ladrón al que no le valieron los mil recursos y tretas de sus héroes predilectos.

Y para cortar la manita kleptomana la familia del muchacho dispuso una hoguera con todas las novelas autorizadas de la desgracia del joven Lefevre, que trisie y pesaroso ha presenciado como se volaban humo sus favoritas lecturas, como humo volvíéronse sus manías de notoriedad, levantada sobre hábiles latrocinios.
¡Dichosos los tiempos aquellos de Julio Verne!

PORFIRO

COLABORACION

Los censos

De interés para la propiedad mallorquina

El 22 último, expiró el plazo que la nueva Ley reformadora de la hipoteca concede a los dueños de derechos reales, para solicitar su inscripción en el Registro moderno. Entre los derechos que ampara nuestro mecanismo hipotecario, tiene una importancia inmensa en Baleares y sobre todo en Mallorca, el derecho real de censo. Los que por exigencias de la profesión tenemos que examinar frecuentemente la titulación de la propiedad balear, podemos afirmar que es muy rara, rarísima, la finca que no se halle o al menos se haya hallada afectada a un censo.
Por eso la reforma de la ley Hipotecaria, que en determinadas provincias no ha sido de gran importancia, en cuanto se refiere a derechos reales, en Mallorca debe interesar muchísimo, porque ha producido y sobre todo producirá, efectos económicos de importancia suma en nuestra propiedad.
El motivo es sencillo. Todos los dueños de censos, ante la amenaza de que los asentados y menciones del Registro antiguo «caducarian» y serían cancelados de no inscribirse su traslación al Registro moderno antes del 22 Abril de 1911, no han sido tardedos ni perezosos, y han des-

plegado suma actividad para lograr la inscripción y salvar sus censos. Ha habido estos últimos días quien ha presentado solicitud [de 80 pliegos llenos de citas y descripción de censos la cola en el Registro ha sido enormísima; hay funcionario que ha faltado a su despacho para cuidar el solo de recutar y librar censos del grave aprieto de desaparecer; y hay cobrador y arreglador de censos que ha batido el «record» de resistencia, pasando algunos días con su correspondiente noche, en la propia tarea de descubrirlos y sacarlos a flote.
El resultado de ese movimiento, lo condensa una persona aficionada a estadísticas, afirmando que el valor de los censos que con tal estímulo se han inscrito en Mallorca, excede de dos millones de pesetas. De manera que por tal causa, la propiedad mallorquina quedará desde ahora oficial y legalmente gravada con dos ó más millones de pesetas. Claro está, que no representa tal suma un gravamen completamente nuevo, porque muchos de tales censos, a pesar de no estar inscritos se pagaban. Pero no es menos cierto, que ante la amenaza de la Ley reformadora, y a causa de darle alguien un alcance de que carece realmente, muchos propietarios que por la desidia y abandono tan propios de nuestro carácter, no cobraban sus censos ni tenían los papeles arreglados, ahora en el trance de perderlos ó arreglarlos, han sacudido su letargo, y en Mallorca muchos censos que no se pagaban y seguramente jamás se hubiesen pagado, ahora caeran como inesperado y violento pedrisco económico sobre la propiedad mallorquina. Creo ser parco, sosteniendo que en virtud de la nueva Ley, los propietarios mallorquines, sin estar preparados para ello, tendrán que pagar de momento más de un millón de pesetas.

El efecto de la Ley ha sido idéntico a si nuestra Corporación provincial nos obsequiase con un reparto de impuestos por valor de un milloncito. Quien menos se lo figurará, se llevará la desagradable sorpresa de que sobre su finca pesa un censo que jamás soñara.
En cualquier otro país de España, no tiene la importancia que tiene para Mallorca la aparición de censos inesperados. La razón es muy sencilla; en cualquiera provincia de España si se rescusa un censo que jamás se había cobrado, habrá prescrito si se tuvo abandonado más de 30 años, y sino, sólo hay derecho para reclamar cinco pensiones atrasadas porque así lo ordena el artículo 1966, n.º 3.º del Código Civil, y la sentencia del Tribunal Supremo de 31 de Enero de 1903 y otras. Pero en Mallorca es distinto; aquí nunca prescriben los censos, aunque pasen mil años, y el que arregla los papeles de un censo que jamás había podido cobrar continúa dueño del mismo, y además puede reclamar con arreglo al derecho foral mallorquín, (constitución de Pelayo Uniy treinta años, ó sea, treinta pensiones atrasadas. Luego las consecuencias de que hablaba, serán en Mallorca mucho más importantes que en el resto de España.

Muy pronto quedará arreglada la titulación, y principiarán las reclamaciones de ese millón inesperado, que sin preparación alguna, tendrá que pagar la propiedad gravada con él. Por consiguiente, se producirá en parte de la propiedad mallorquina una perturbación económica tremenda un malestar importantísimo, ya que reclamándose treinta pensiones atrasadas, su importe en bastantes casos se acerca al valor de la finca. Valia pues la pena, ya que en Mallorca pueden producirse tan mentales perjuicios, de que alguien cuidase de encontrar un medio de dulcificar los inconvenientes señalados. No es tarde todavía, y debiera encaminarse quien lo haga, á habra la manera de que no se pudiesen reclamar las 30 pensiones de una vez, sino que por ejemplo, solo se pudiese obligar al pagador, á satisfacer 5 pensiones cada año.
De lo contrario muchos propietarios sobre todo los pequeños, tendrían que sucumbir ó sufrir un vaivén de importancia. Conveniría evitarlo, armonizando los intereses de todos.

J. SUAU
Abogado

Anhelos y remembranzas

Un joven escritor mallorquín, don Guillermo Sureda, residente en la Habana, escribe bajo el epígrafe que antecede, un artículo, en el que con galana forma evoca los recuerdos de Mallorca.
Nos complacemos en dar cabida en estas columnas al trabajo de nuestro compatriota que lejos de la patria tierra, se dedica á la noble tarea de darle á conocer por medio de sus escritos.
Al sonoro repiquear de los cascabeles de sus caballos, corría la diligencia á través de los pinares que se extendían, verdes y murmuradores, á lo largo de la carretera polvoriento que serpenteaba como buscando en las resquebraduras de los montes, la línea menos vertical para trepar por ellos, una brusca revuelta del camino ocultaba á nuestra vista lo andado; otra, frente á nosotros, nos impedía ver la distancia que faltaba recorrer, pareciendo por un efecto de óptica, cerrarse el horizonte con una línea de robustos troncos de pinos gigantescos.
La alegría reinaba en el desventajado carricoche.
Ya lo dijo el inmortal autor de las «Cartas desde mi celda.» Los adelantos de la humanidad van poco á poco sustituyendo la poesía por la mecánica; el viaje en ferrocarril, presta comodidades que no puede dar en modo alguno la diligencia; pero el hombre observador, el hombre enamorado de la naturaleza, el poeta, en fin, preferirá ocupar un asiento en ella; sufrir el polvo que levantan los cascotes de las bestias, verse oprimido en las estrecheces de un coche en que caben seis y se colocan doce para poder, aún á costa de mil trabajos, tender de tiempo en tiempo una mirada por la ventanilla y vislumbrar los árboles corpulentos, la línea blanca marcada por el camino y alguno que otro girón de cielo azul y deslumbrante que se presenta á su vista, recordado por las hojas de los árboles estremecidas al soplo de la brisa... El ferrocarril pasa, pasa rápidamente, instantáneamente ante los ojos próximos á la línea, que se esfuman acercándose y disminuyendo en proporción á la velocidad del tren; nada se distingue, todo es confuso, borroso, fugaz, imperceptible.
No he olvidado aún los incidentes de mi viaje. Cien veces lo repetí. Mis ojos infantiles no quisieron perder ni un detalle de aquellos hermosísimos paisajes (Quién sabe si en el alma me anunciaba una voz interior que muy pronto abandonaría mi patria, y mi retina inconsciente aún y curiosa como la de los niños, quiso empaparse en las bellezas naturales de aquel país, que fué [el primero que vió y que nunca tal vez contemplaré de nuevo...]
Acababa de abandonar los cómodos vagones del ferrocarril cuando me encontré metido en la diligencia. Apenas quedaba en ella un hueco donde pudiera colocarse una punta de alfiler.
—¡Arrel!—gritó el mayoral con voz de trueno; sonaron los cascabeles, se estremeró el coche empezando á rodar pesadamente por las mal aplanadas calles de un pueblo de campo, imprimiéndonos cada sacudida que nos apretaba unos contra otros, zarandeadonos de acá para allá como si fuéramos plumas.
El cochero, desde su elevado sitio dirigió sobre los viajeros una mirada olímpica al propio tiempo que todos nos contempláramos unos á otros con curiosidad manifiesta... Y entre bromas y risas, cada cual fué devorando su correspondiente merienda; mientras pasaban lentamente los pilones indicadores del camino, como un sarcasmo que el gobierno tuviera para aquel primitivo medio de locomoción.
Espesos bosques de seculares encinas fueron substituyendo á los pinares, elevando sus frondosas copas al cielo en las lindes de la carretera. Y divisamos, primero á los lejos, luego más cerca, unas casitas blancas y humildes que constituyen el riñón caserío de San Lorenzo, agrupadas alrededor de su pequeña iglesia.
La diligencia penetró con estrépito en el interior de la aldehuela deteniéndose ante la posada. Saltó á tierra el mayoral y con él gran parte de los viajeros sedientos y ansiosos de un poco de amplitud para reponer sus oprimidos cuerpos. Corta fué la parada; unas copas de aguardiente y unos cigarrillos, devolvieron á todos el vigor y la alegría. De nuevo acomodados en sus puestos, sonó el chasquido de un latigazo vigoroso dado por el auriga, volvieron á vibrar los cascabeles, á rodarse el coche de una densa nube de polvo y otra vez en plena carretera, vimos, lejos, donos de él, como se perdía, muy lejano, entre las revueltas del camino, el pequeño caserío, hasta desaparecer tras de las sinuosidades del monte.
El sol iba declinando; hasta nosotros llegaba el salvaje aroma de los bosques; los pajarillos piaban en el ramaje de los árboles; de trecho en trecho unos campesinos que se retiraban á sus hogares tras la dura faena de todo el día, al pasar junto á nosotros, nos saludaban cortemente. La cuesta iba haciéndose cada vez más sensible; los caballos jadeaban arrojando pesadamente su carga humana y trocando su galope por un paso lento y desesperante. Habíamos llegado al punto más difícil de la ascensión por la vertiente de los montes, y la diligencia se detuvo junto á un sendero estrecho y tortuoso. Todos, niños y viejos, mujeres y hombres, recibimos una indicación del mayoral para echar pie á tierra y emprender camino por el atajo, en cuyo extremo volveríamos á encontrar el coche, que libre de su peso podría sin gran trabajo llegar á la parte más elevada de la escabrosa carretera, y obedecimos. Los miembros entumecidos, se negaban á sostenernos, pero pronto como el movimiento recobraron su primitiva elasticidad, y penetramos resueltamente en el atajo.
Aquella brillante vegetación había desaparecido. Algunos árboles y pequeños arbustos que se alzaban á los lados del camino, eran el único adorno de aquella cumbre áspera y pelada. A nuestra izquierda se levantaba un pico desnudo, cuyas peñas relucían al reflejo del sol con tonalidades rojizas ó azulosas; casi á la mitad de su vertiente, veíase una mancha oscura; era la tierra removida por cráteros excavadores que hasta allí preparon inútilmente en pos de los fabulosos tesoros que según es fama, dejó allí enterrados el último «Valle», (1) moro de Mallorca. Nuestros pasos resonaban con acompasado rumor, asustando á alguno que otro conejo que cortaba el sendero ocultándose de nuevo entre las matas. Pronto de un lado vimos junto á nosotros una Peña gigantesca, en

cuyo centro abriase negra caverna, en otros tiempos refugio de una partida de bandoleros, al decir de los campesinos. Por fin el camino iba á perderse no lejos de nosotros, en otra línea blanca, ancha y polvorosa. Era la carretera.
Al borde de ella nos sentamos aguardando la llegada del coche que al poco tiempo apareció pausadamente, acompañado siempre del estridente sonido de los cascabeles y del polvo que á su paso levantaba.
Otra vez en la diligencia, y ya de bajada, el viaje se hizo con mayor rapidez.
Magnífico panorama! El camino va descendiendo, descendiendo hasta el fondo de un valle en que se ven distintos tonos de un color, siempre verde y movedizo; pinos gigantes, corpulentos encinas, olivares soberbios, tienden sus ramas junto á higuerales inmensos, y sus hojas, movidas por el viento, con su murmullo dulce simo é ininteligible, parecen dar la bienvenida al viajero.
[Oh recuerdo de mi patria! Siempre fijo en mi memoria; siempre grabado en mi pupila. Con el verde color de tus salviales bosques, me haces ver el color de la esperanza, y me alientas á luchar para volver á verte!
Retornaré, patria mia; veré de nuevo tus valles y tus lomas y después, al encontrarme otra vez en la cumbre de aquel monte desde el cual se divisa como nido sobre la colina que lo sustenta, el tranquilo pueblo de Artá. Al contemplar las sencillas torres de su pequeño santuario que se destaca sobre las artesonadas formas de su iglesia, levantaré como en otros tiempos lo hice y como lo hacen siempre tus creyentes hijos, mi voz hasta el cielo, para saludar á la Madre de San Salvador, su reina y patrona, exclamando: ¡Salve Regina!, antes de entrar en el pueblo para vivir en él la vida dulce y regalada de los sencillos campesinos de mi tierra...
Guillermo SUREDA.

Los amores del último Napoleón.—Las «entrevistas» prohibidas en la corte inglesa.—«La Alcaldesa de Pastrana»
Ha muerto en Marsella, donde habitaba en un precioso hotelito situado en las afueras de la ciudad una señora que decía llamarse Rebeca-Elaria Jackson y haber nacido en Londres.
Vivia muy retirada y residía en Marsella desde hacía doce años.
Pasaba siempre á pie; pero tenía en su cochera un landó y dos cupés de lujo, en cuyas portezuelas había pintados escudos con esta divisa:
«Un solo corazón y un solo camino.»
La señora Jackson, que contaba unos sesenta años de edad, pasaba gran parte del día tocando el piano y el armonio y componiendo melodías, que luego hacía editar, firmándolas con el seudónimo de «R. Realdid».
Su muerte fué muy sentida por su servidumbre.
La fortuna que poseía, evaluada en un millón de francos, fué repartida, según las cláusulas del testamento, en cuatro partes iguales.
Las dos primeras fueron entregadas á dos Juntas para que creasen dos asilos de niños abandonados.
La tercera fué distribuida á los marineros pobres de Marsella.
Y la última la cobraron los criados de la difunta.
Fueron publicados edictos para que los parientes de la señora Jackson se presentaran á encargarse de sus papeles, de sus muebles, de sus coches y de sus joyas.
Como no acudiera ninguno, practicóse un inventario.
Y el juez que lo hizo descubrió un paquete de cartas, fechadas en 1873 y firmadas todas por «Napoleón Loulou».
Entonces se puso en claro la verdadera personalidad de la señora Jackson.
Esta había nacido en Londres, pero la bautizaron en el Havre.
Durante su juventud gozó de gran fama por su belleza, su fortuna, su distinción y su elegancia.
Brilló en los salones parisenses, y cuando cayó en Francia el segundo Imperio, trasladó su residencia á Londres.
En 1873 conoció al príncipe Luis Napoleón hijo del vencido en Sedán.
El príncipe enamorado de ella y la hizo su amante.
La señora Jackson tuvo un niño dos meses antes de que el príncipe muriera en Zululandia.
La emperatriz Eugenia hizo cargo de la criaturita, á condición de que su madre no se ocupara de ella.
Herida en el corazón la señora Jackson abandonó el mundo elegante y dedicóse á la música, arte en que era inteligentísima.
Muy pródiga, regajó á diversas Sociedades benéficas parte de su fortuna.
Cuando se retiró á Marsella—quedábanle 1.300.000 francos próximamente.
En su testamento dejó al Museo municipal un cuadro y una escultura firmada por Corpeaux, que la representa joven y hermosa.
Dicen de Londres que un decreto real ha decidido la suerte de la faldá «entravée».
Una circular del lord chambellan, lord Spencer, á los modistos del West End, anuncia que no volverán á ser admitidas en las ceremonias de la Corte las damas que lleven faldá «entravée».
En la circular se encarga á los modistos que modifiquen el acuerdo á sus clientes.
Una de las principales razones de esta ex-

tremada severidad contra la faldá «entravée» es que con ella no se pueden hacer reverencias profundas.
Parece que el deseo expreso de la reina María, que considera inconveniente la faldá tan ajustada ha decidido al Rey á proscribir la de la Corte.
El poeta Marquina ha velado nuevamente sus armas para disponerse á entrar en combate, en el que, seguramente, y á juzgar por el éxito brillantísimo de lectura de su nueva comedia, «La alcadesa de Pastrana», obtendrá un triunfo envidiable.
La comedia de Marquina es una meritosa reconstrucción de la oculta figura de Santa Teresa de Jesús, limpia de toda licencia caprichosa y de toda arbitrariedad, reivindicándola así de los desaciertos con que fué tratada por Catulle Mendes, entre otros.
Está escrita en versos amplios y sonoros, en romance y redondillas de la más castiza prosapia castellana.
En «La alcadesa», pensaba anteriormente á «Canción de cuna», con la que no tiene la menor concomitancia, no interviene más que las monjas del monasterio de Pastrana, la Princesa de Eboli y Antonio Pérez.
Teresa de Jesús será creada por Maria Guerrero, la Princesa de Eboli, por Elena Salvador; Teresita Cepeda, por Josefina Blanco, y Antonio Pérez, por Diaz de Mendoza.
A...

Lecturas y Comentarios

Manifestaciones de un súbdito alemán á un congresual español.
Según mi interlocutor, «en Fez, dígame lo que se diga, nada ocurre de anormal; repitiéndose ahora lo que desde hace muchos años viene ocurriendo, y que no es otra cosa que el que las kábilas, esquilmadas por las depredaciones de los funcionarios del «ajzen», se alzan en armas contra ellos, y especialmente contra el gran visir, que no perdona medio de acrecentar su fortuna.
La sublevación no ha ido en ningún momento contra el Sultán, ni los rebeldes han pensado jamás en apoderarse de Fez, cuyas murallas son para ellos más invulnerables que lo fueron en su tiempo las de la China.
Lo que en Fez ocurre—y al dicho de mi informador me atengo—es obra de los franceses y estando por ellos preparado, es inútil hablar de la rendición de Fez.
Quedarán todo reducido á noticias que den cuenta de ataques diarios, más ó menos importantes, á la ciudad, sin otro resultado que el ya conocido telegrama, cuyo patrón podría estropearse, de ante mano, en términos á estos parecidos:
«Repetido ataque á Fez Las fuerzas Imperiales, hábilmente dirigidas por el teniente coronel «Agin, que hizo jugar admirablemente la Artillería de la plaza, mandada por oficiales instructores franceses, rechazó al enemigo, con grandes prófices das. (Tantas bajas de una y otra parte, y siempre el dolor, por lo menos, las de los rebeldes).
Ciudad notase carencia de viveres. Se espera con urgencia tropas de socorro para garantizar la vida de la colonia europea.»
Y esto es todo lo que dan de sí las noticias de Fez.
Mientras tanto, las tropas coloniales organizadas en la Chaouia, los goms argelinos y senegaleses, y la harka de El Amrani, organizada bajo la dirección de los franceses, avanzan sobre Fez.
Cuando ya están próximas á la población, arreciará la campaña de noticias alarmantes.
La situación de Fez (Según los informes franceses) será entonces muy precaria, y Mulay Hafid pedirá socorro con urgencia, para que de todo ello venga á resultar en definitiva que los franceses tengan que penetrar en Fez como salvadores del Imperio y de los europeos que viven en la población, habiendo prestado un servicio indiscutible á la Humanidad.
Después vendrá lo que es lógico que suceda: aquí se establecerá un puesto de tropas francesas; más allá, otro; avanzadas de Policía por todas partes para seguridad de las comunicaciones, y é hecho el Sultán y su Imperio en poder de Francia, que—hay que reconocerlo—tan magistralmente ha sabido apoderarse antes del astuto diplomático El Hach Mahomed Ben Abdesseban El Mokri, y mediante ciertos medios que Napoleón I consideraba precisos para la guerra, luego, de uley Abd El Hafid y por último, del país que éste gobierna con más ó menos vellepido.
¿Qué hará España, mientras estos sucesos se desarrollan rápidamente?
Esta era la pregunta que el ilustrado alemán, cuya conversación transcribo, me hacía, y que yo no puedo contestar.
Lo que si me parece conveniente repetir una vez más es que nuestra pasividad en estos momentos puede traerlos, á paso forzado, á un estado de cosas tan perjudicial para el interés nacional, que sería algo como prepararnos á renunciar á nuestras justas aspiraciones en Marruecos: *«Ce qu'il fallait démontrer»*.—Al Faruq.

PALMA

Circulaba ayer el rumor de que el Gobernador ha dictado el fallo en el recurso interpuesto contra el nombramiento de don Benito Pons del cargo de Secretario del Ayuntamiento de Palma.
Se aseguraba que el fallo del Gobernador señor Laserna es á favor del nombramiento y en contra del informe de la Comisión Provincial.
A pasar de las gestiones que ayer

1) Rey.

hicimos no pudimos confirmar dicho rumor, empero circulaba con tanta persistencia que lo acogemos, con toda clase de reserva, en estas columnas.

En el Boletín Oficial de hoy aparecerá una circular del Delegado de Hacienda, haciendo público a todos los que usan encendedores mecánicos del deber de que aquellos lleven la correspondiente placa por la que deberán satisfacer 2 pesetas excepto los que sean de plata que pagarán 5 y los de oro 20.

Los contraventores serán castigados con 125 pesetas.

Hoy a las diez el Ilmo. señor Obispo administrará el sacramento de la Confirmación en la parroquial iglesia de San Miguel.

El vapor correo de Barcelona que llegará mañana será portador de los toros que se han de lidiar el domingo día 14 en nuestra Plaza de Toros.

Los nombres de los bichos son los siguientes: *Peluquero*, negro bragado listón; *Minuto*, id. id. salpicado; *Calderón*, negro bragado y *Confitero*, negro zaino.

A la suelta de estos en los corrales se permitirá la entrada al público.

El señor Alcalde ha castigado con una multa a cada uno de varios individuos por infracción de las Ordenanzas municipales.

Durante el día de ayer reinó en Palma un tiempo variable, cayendo por la mañana ligeras lloviznas que sirvieron para el riego de nuestras calles.

En la mañana de ayer riñeron dos individuos en la calle del Matadero, resultando uno de ellos con contusiones.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que denunció a ambos contendientes a la autoridad competente.

A las siete de la mañana de ayer fondó en el puerto el vapor catalán, que procedía de Barcelona.

Dicho buque después de haber tomado la carga que se le tenía preparada, salió a las cuatro de la tarde para Valencia.

El vapor *Catalina*, desde dicho puerto proseguirá su viaje para la Habana y escalas.

Uno de estos días pasados se extraviaron tres medallas de oro.

La persona que las haya encontradas pueda pasar por nuestras oficinas donde se le designará el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

El juez militar nombrado al efecto, cita, llama y emplaza a José Oliver Pou para que en el plazo de 30 días se presente en dicho juzgado a declarar en la causa que se le sigue por falta de concentración a filas.

Ayer ocurrió un choque entre dos carros en la calle de la Unión resultando ambos con desperfectos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Por la policía fué ayer denunciado al juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a otro produciéndole ligeras contusiones.

Por noticias particulares sabemos que en la primera quincena del próximo mes de junio llegarán a esta ciudad una expedición de Profesores y alumnos de la Escuela Superior de Guerra para realizar el viaje de instrucción reglamentario, visitando los diferentes fuertes de la Plaza y las posiciones de Inca y bahías de Pollensa y Alcudia.

Ayer por la mañana un joven que estaba trabajando en un taller de carpintería, tuvo la desgracia de que se le escapara de las manos la herramienta que empleaba produciéndose una herida en una rodilla.

Fué acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

El semanario *El Obrero Balear* ha publicado un suplemento convocando a los socialistas de Mallorca al *meeting* que se celebrará el próximo domingo a las diez y media de la mañana en el Centro de Unión Republicana de la calle de Danús para tratar de las conclusiones que días pasados insertamos en nuestras columnas acordadas por la Comisión republicano-socialista y además se tratará especialmente de la supresión del arrendamiento de consumos y de la disminución del cupo militar de Palma.

Turismo

El vapor «Dunottar Castle»

Conforme nos adelantó nuestro corresponsal teleográfico en Barcelona, ayer a las siete de la mañana, fondó frente Porto-pi, el vapor *Dunottar Castle*, procedente de la ciudad condal.

En dicho buque viajan 121 turistas ingleses.

Seguidamente de haber echado anclas pasaron a bordo del citado buque el consúl inglés señor Bosch y su hijo don Bartolomé, secretario intérprete de la Estación sanitaria de este puerto.

A las nueve aproximadamente de la mañana, saltaron a tierra dichos expedicionarios, los cuales salieron

para Miramar, en los carruajes que se les tenían preparados y en número de veinte y seis, regresando por la tarde a las cuatro y media.

El vapor *Dunottar Castle*, salió a las cinco y media para Argel.

El yate «Radium»

También ayer por la mañana a las once, fondó en el puerto, el hermoso yate francés *Radium*, procedente de Argel.

En el viaje sus propietarios, los cuales se proponen visitar detenidamente Mallorca.

Excursión catalana

Nos comunica nuestro corresponsal en Barcelona, como podrá ver el lector en la sección telegráfica que, organizada por el Ateneo Enciclopédico Popular, saldrá el 3 de Junio una expedición que visitará el día 4 Sóller y el «Torrent de Pareys» y el día 5 Palma.

Excursiones

de «La Almodaina»

Viaje a Marsella, Niza y Montecarlo

A medida que se aproxima la fecha de nuestro viaje van nutriendose las listas de inscripción, convencidos nuestros abonados no sólo de las ventajas económicas sino también de la circunstancia de aprovecharse de dos días festivos, fecha muy apropiada para excursiones puesto que se pierden pocos días laborales para visitar sitios tan famosos como Niza y Montecarlo, á más de la populosa Marsella con su puerto, uno de los más notables del Mediterráneo.

La semana próxima podrán ya los inscriptos pasar á recoger sus pasajes, que estamos editando.

La excursión saldrá de Palma el domingo 4 del próximo Junio y estará de regreso el jueves siguiente.

Regirán los precios siguientes:

Vapor de Palma á Marsella y vice versa y tren de Marsella á Niza y vice-versa.

En 1.ª clase	85,00 Ptas.
En 2.ª clase	60,00 »
En 3.ª clase	38,50 »

Este viaje, como todos los que organizamos es exclusivo para los suscriptores de LA ALMODAINA.

Un hombre

arrollado por el tren

En el Pas de Sóller, cerca de la estación de Santa María ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

Marchaba por dicho lugar el tren 4.º sea el que tiene su salida de Palma a las dos de la tarde, cuando en el paso á nivel, arrolló un carro en el que iban un anciano y una niña de pocos años.

Inmediatamente de saber la noticia, procuramos adquirir datos y conocer pormenores del hecho que parece ser como sigue:

La carretera está situada paralela á la línea férrea y á pocos metros una de otras, más adelante, la primera cruza la segunda.

El carro que guiaba el Antonio Bestard, que así se llamaba el desgraciado anciano, iba tirado por un brioso y asustadizo mullo.

Al oír el pitido de la locomotora que avisa el próximo cruce, se espantó el animal emprendiendo veloz carrera hacia el mismo. El conductor del carro, viejo y achacoso fué impotente para detener la bestia que tuvo la mala fortuna de, saltando la barrera, precipitarse sobre los carriles en el preciso momento en que la máquina cruzaba, pues á pesar de los esfuerzos del maquinista no había sido posible detener el convoy sino simplemente retardar la marcha.

El Bestard, fué arrollado y muerto quedando la niña que le acompañaba, milagrosamente ilesa.

La caballería y el carro sufrieron rozaduras y desperfectos.

Dios haya acogido en su seno el alma del infortunado.

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar hoy el Ayuntamiento ó en su defecto el lunes en segunda convocatoria son los siguientes:

Oficio de las Sociedades Obreras con las conclusiones acordadas en el mitin celebrado el 1.º de Mayo.

Doce dictámenes de la Comisión de Obras autorizando otras tantas obras particulares.

Otro ídem proponiendo sea devuelta á don Onofre Garau la fianza sobre desmonte y afirmado de las calles de Guasp y Malbert.

Otro ídem para que se adjudique definitivamente á favor de Sebastian Quetglas la contrata de la construcción de la alcantarilla de la calle de Mar.

Otro ídem para que se acuerde convocar una subasta de obras de reparación del empedrado de la calle Felip.

Relación de pequeñas reparaciones de la vía pública.

de Alumbrao público de Petroleo 1909 y 1910.

Otros ídem proponiendo se provea de calzado á los individuos Brigada de Bomberos.

Cinco dictámenes de la misma concediendo permiso para obras particulares.

Distribución de fondos del mes de Mayo.

No se devuelven los originales. La publicación de artículos firmados no significa la identificación del periódico con lo que en dichos artículos se sustentan. De los artículos firmados son responsables sus autores. Todo original que se nos remita sin firma conocida, garantía de su seriedad y veracidad, se da por no recibido.

Primera Comunión

En el Colegio del Sagrado Corazón

En el colegio que las Religiosas del Sagrado Corazón tienen establecido en el pintoresco caserío de Son Espanyole, tuvo lugar en la mañana de ayer el tierno acto de la primera comunión de las alumnas internas, que reviste en aquel establecimiento mucha solemnidad.

A dieciocho ascendía el número de niñas que por primera vez se acercaron á la Sagrada Mesa para fortalecer el espíritu con el Pan de los Angeles; he aquí sus nombres: Josefa Pou G. Moro, Gabriela Alemany Alomar, Pilar y María Zayas Badilla, Angeles y Victoria Moragues Monlau, Dolores Alcover Sureda, María Moragues Monlau, Magdalena Agüera Cortey, Paula Salas Mulet, Joaquina Andreu Alcover, Elvira Sureda Montaner, Antonia y Catalina Borrás Sagristá, Margarita Rosselló y Simonet, Magdalena Morey y Kernzich, Juana Galotomini y Juana Tous Rovira.

También hicieron su primera comunión en el colegio de Son Espanyole los niños Alcover Sureda y Sureda Montaner.

Celebró la Misa de comunión el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. Campins, quien antes de repartir el Pan eucarístico pronunció una tierna plática en la que hizo resaltar que de todas las maravillosas obras del Creador, ninguna tan admirable y excelente como la institución del Santísimo Sacramento, y encareció la conveniencia y necesidad de acudir con frecuencia al sagrado convite para fortalecerlos en él.

Los padres y familias de las niñas de primera comunión, comulgaron también al final de la Misa.

La capilla ofrecía un hermosísimo conjunto: las alumnas que por vez primera iban á la Señor, luciendo todas el traje de vírgenes con los albos y vaporosos mantos y ceñidas las infantiles frentes de cándidas rosas, arrojadas en artísticos reclinatorios que sombreaban simbólicos lirios, ofrecían una nota alada, espiritual.

El altar lucía sus mejores adornos y reverberaba al fulgor de la iluminación profusa.

Durante la Misa el coro del colegio cantó adecuados motetes.

Terminada la religiosa ceremonia las familias de las alumnas de primera comunión fueron obsequiadas con variedad de pastas, chocolate y dulces.

Por la tarde celebróse otra solemne función en la que ocupó el púlpito el Rdo. P. Blanquer de la Compañía de Jesús. Después las alumnas renovaron las promesas del Santo Bautismo y se consagraron á la Inmaculada Virgen María.

De Sociedad

El señor Duque de Bivona pasó el día de ayer en Manacor acompañado del Catedrático de este Instituto don Pedro Estelrich, inspeccionando diversas plantaciones de almendros.

Esta mañana acompañado del señor Gobernador y del señor Alcalde realizará una excursión en automóvil visitando Valldemosa, Miramar, Deyá y Sóller regresando por la noche.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Barcelona, á donde fué trasladada para atender al restablecimiento de su salud, la señora doña María Terradas, esposa del conocido editor y estimado amigo nuestro don Bartolomé Rotger.

Descanse en paz.

Reciba el señor Rotger la expresión de nuestro pésame.

Han sido nombrados socios honorarios del «Círculo de Obreros Católicos» los señores don Francisco de P. Arias, don Joaquín Ferrer, don Jorge Fortuny, don Miguel Vich y don Antonio García Rover.

En el vapor *Balear*, llegó ayer de Valencia, el teniente de navío don Luis Pascual de Pobil.

Para Alicante é Ibiza salieron ayer en el vapor *Catalina*, don Antonio Ramonell, don Luis Molinas, don Julián Martínez y señora, don Andrés Morey, don Juan Almagro y don Juan Catalá.

De Valencia llegaron ayer en el vapor *Balear*, don Antonio Colom, don Luis Villanueva, don Jaime Ramoy y señora, don Francisco Ibañez, don Fernando Lara, don Cristóbal Valdés, don José Castelló y don Arturo Rosell.

También llegó en dicho buque el señor Conde de Rotova, acompañado de su distinguida familia.

Esta mañana llegará en el vapor rápido *Rey Jaime II*, el director-naviero de la *Isleña*, señor Simó.

Audiencia

Jurados

En el sorteo verificado en esta Audiencia han sido elegidos para formar parte del Tribunal del Jurado que ha de intervenir en las vistas de las causas señaladas para el presente cuatrimestre los señores siguientes.

Partido de Ibiza

Cabezas de familia.—Don Antonio Prats Tur, Ibiza; don Julián Vilás Abraham, id.; don Vicente Bonet Riera, id.; don Miguel Tur Torres, id.; don Manuel Gotarredona Hernández, id.; don José Cardona Tur, id.; don Juan Miró Pomar, id.; don Pedro Mari Ramón, Santa Eulalia; don José Tur Nieto, Ibiza; don Mariano Torres Cardona, id.; don Enrique Mayans Mari, id.; don Manuel García Alvarez, id.; don Bartolomé Ramón Compay, id.; don Antonio Roig Escandell, San Miguel; don Juan Guasch Mari, San Juan Bautista; don José Ferrer Torres, Santa Eulalia; don Vicente Boned Riera, Ibiza; Vicente Moncada Boned, id.; don Jacinto Aqueña Loaza, id.; don Juan Guasch Costa, id.

Capacidades.—Don Ignacio Wallis Llobet, Ibiza; don Arturo Perez Cabrero Tur, id.; don Antonio Albert Nieto, id.; don José Castelló Ribas, id.; don Juan Gotarredona Gea, id.; don Vicente Tur Clapés, Santa Eulalia; don José Riquer Aqueña, Ibiza; don José Cíer Sala, id.; don José Ferrer Verdora, id.; don Miguel Mari Pol, id.; don Miguel Riera Torres, San Miguel; don Mariano Torres Cardona, id.; don Ignacio Llobet Tur, id.; don Juan Roig Ferrer, Jesús; don Juan Mayans Céspedes, Ibiza; don Antonio Ribas García, San Antonio.

Supernumerarios

Cabezas de familia.—Don Juan Torres Planells, Ibiza; don Sebastián Tur Torres, id.; don Rafael Pades Riera, id.; don Pedro Matus Ripoll, id.

Capacidades.—Don Antonio Tuells Pujol, Ibiza; don José Ramón Compay, id.

Consejo de Fomento

En su última reunión celebrada bajo la presidencia del marqués de Casa de Desbrull por ausencia del Delegado Regio D. Bernardo Amer, tratose de los trámites que siguen las solicitudes elevadas al ministerio en sí de que se establezcan comunicaciones telegráficas entre las islas de Mallorca y Cabrera y las de Ibiza y Formentera.

Enteráronse los vocales asistentes, con agrado, del apoyo incondicional que han prestado á este pensamiento la Corporación Municipal, la Diputación y la Cámara de Comercio.

Dióse cuenta por el secretario señor Jaime de la exposición que eleva el Ayuntamiento de la Puebla rogando al ministro de Hacienda que se desestime una denuncia presentada contra el tipo de riqueza inponible señalada á la Albufera pues que de abandonarse los trabajos agrícolas de aquella región volverían á inundarse las tierras bajas introduciendo la insalubridad y la miseria en sitios donde hoy reina la prosperidad.

Se acordó formar una ponencia con puesta de los señores Casanovas, Salom y Fuster para que estudien este asunto y redacten el informe correspondiente.

Lejóse además, una comunicación del Consejo Provincial de Fomento de Avila interesado que el de Baleares secunde los trabajos emprendidos por las provincias aforadas de que se creen por el estado «bonos» que permitan la introducción en España de granos en equivalencia á la cantidad proporcional de harinas elaboradas que se exporten al extranjero con objeto de que este comercio no redunde en una agravación de sustancias tan necesarias como es el pan y sus similares.

El consejo de Avila se opone á esta petición por entender que al concederla en ferria el gobierno una ofensa y un perjuicio á los cosecheros de trigo del interior de la Península.

Para dictaminar sobre este punto y haber de él un minucioso estudio fueron designados los señores don Benito Pons, don Honorato Salom, don Francisco Casanovas y don Guillermo Creus.

Ayer por la mañana se recibió en las oficinas del Consejo de Fomento, una instancia suscrita por el Ayuntamiento de Alcudia, en la cual se solicita la desestimación de la denuncia presentada contra la contribución que satisface «La Albufera».

Dicha instancia y la del Ayuntamiento de La Puebla serán examinadas debidamente por la ponencia nombrada antes de evacuar el correspondiente informe.

Bibliografía

«Interiores» por Enrique Menéndez Pelayo. Ca-Nostra. Almanac literari.

La biblioteca «Patria» ha enriquecido su ya notable colección con un nuevo volumen del que es autor Enrique Menéndez Pelayo.

No es nuevo este nombre en la lista de los que en la citada biblioteca laboran, otras obras suyas figuran en ella, alguna como *La Gondrina*, verdaderamente exquisita: una novela delicadamente observada, truncado idilio lleno de color y de verismo. Esta vez ha «seguido» Menéndez Pelayo otros derroteros: titula su obra «Interiores» y la forma una serie de bien entonados cuadros. En ellos á veces el autor basándose en el más fútil pretexto teje una afeitada narración; unas flores que trémulas coronan la tibia de un jardín, el cabriello rojo de la llama de la chimenea que á la hora del crepúsculo vespertino danza sobre los ordenados muebles de una recogida estancia, suministran tema al autor para deleitar á sus lectores. Otras veces traza una interesante silueta como en *La criada vieja* ó demuestra ser un buen observador como en *La Tarde de domingo*.

«LAS MONJAS»

Recibidas las NOVEDADES PARA SEÑORA

Ricas BLUSAS confeccionadas en Nansú bordado, tül, encaje, seda Liberty, crespón y gaza-metal.

Especialidad en géneros negros para LUTO

Gemelos prismáticos

de las mejores marcas

ZEISS-BUSCH-HUET-PORROP-ETC.

GRAN SURTIDO

Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Lejará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá únicame te el sábado próxi mo día 13 de Mayo, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulator que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constan te recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen buito, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devoluciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicame te el sábado próximo día 13 de Mayo en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

MOLDURAS PARA MARCOS

Ultimos y elegantes modelos

OLEOGRAFÍAS—GRABADOS—ESTAMPAS

No equivocar esta casa

ISIDORO LASSALLE, HIJO

25 CALLE BROSSA

PRECIOS DE FABRICA

El libro en síntesis es de los que se leen con interés y fruición.

El semanario mallorquín «Ca-Nos tra» que vé la luz publica en Inca, acaba de favorecer á sus abonados con un Almanaque literario que viene á ser algo así como un *specimen* de la producción literaria mallorquina, ya que en él figuran las firmas de casi todos los poetas y escritores contemporáneos.

Hoy que ha caído poco menos que en desuso la publicación de almanaque de esta índole, en otros tiempos muy en boga, es más digna de loa la iniciativa del semanario mallorquín.

Teatros

Principal

Hemos recibido un elegante cartel del cuadro de la Compañía que dirigida por Ferruccio Garavaglia, en breve debutará en nuestro Teatro Principal.

Por los elogios que ha tributado, al eminente actor italiano, la prensa de Barcelona, es de suponer que las siete funciones que dará en nuestro primer coliseo se verán coronadas por el éxito más completo.

Lirico

La *matinée* de ayer dedicada á la dotación del acorazado *Pelayo* se vió muy concurrida.

Asistieron muchos jefes y oficiales del citado buque y nutrido grupo de marinería.

La orquesta tocó la *Marcha Real* que los asistentes oyeron de pié. En la escena los artistas ondearon la bandera española que fué saludada con aplausos.

Los jefes y oficiales del *Pelayo* obsequiaron con ramos de flores y joyas á los principales intérpretes de *Sogno di Valtzer*.

El tenor Amedeo Granieri celebra esta noche su beneficio. Ha escogido la opereta de Leo Fall *Principessa del Dollari*, en la que raya á gran altura.

Para mañana se anuncia el estreno de la opereta *Maniobras de otoño*.

Notas comerciales

Lista de exportadores

Para satisfacer cumplidamente las demandas de informes recibidas del extranjero, el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado está formando una nueva lista de los principales productores y exportadores de España. Para figurar en ella, el interesado dirigirá al Jefe de la citada oficina una carta indicando su nombre, dirección, artículos de que se ocupa, detalles sobre la importancia de su producción ó comercio y mercados que le interesan, y manifestará también si es productor, exportador, comerciante ó comisionista.

A este efecto, el Centro de Infor-

mación Comercial facilita unas hojas impresas que puede solicitar el interesado, devolviéndolas luego debidamente llenas.

Importación de productos españoles en Francia

Comparada nuestra importación de Febrero de 1911 con la del mismo mes de 1910, resulta que ha aumentado en vinos 303016 hectolitros, en frutas 1.741.200 kilogramos y en aceites 1.167.900 kilogramos.

El valor total de todos los productos españoles importados en Francia, durante los dos meses del año 1911, se eleva (según la manera de calcular las estadísticas francesas) á 41.475.000 francos, y el de los productos franceses exportados á España asciende á 20.058.000 francos, resultando un beneficio á favor de España de 21.417.000 francos.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

—A las cinco y media de la mañana de Valencia el vapor *Balear*, con la correspondencia, 37 pasajeros y carga.

—A las siete de la mañana de Barcelona el trasatlántico *Catalina*, de tránsito.

—A las siete de la mañana de Barcelona el vapor inglés *Dunottar Castle*, con lastre.

—A las nueve de la mañana de Valencia, el vapor *San José*, con carga general.

—A las once de la mañana de Argel el yach francés, *Radium*, con su equipo.

Salidas

—A las siete de la mañana para Cabrera, el vapor *Ciudad de Palma*, con la correspondencia y lastre, estando de regreso por la tarde á las cinco.

—A las doce de la mañana para Alicante é Ibiza el vapor *Catalina*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las cuatro de la tarde para Valencia, el trasatlántico *Catalina*, con carga general.

—A las cuatro y media de la tarde para Barcelona, el vapor *San José*, con carga general.

—A las cinco y media de la tarde para Argel, el vapor inglés *Dunottar Castle*, con lastre.

—Esta mañana llegarán de Mahón, el vapor *Monte Toro*, de Barcelona, el vapor *Rey Jaime II* y de Argel, el vapor *Miramar*, que saldrá esta tarde para Barcelona.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 6 a las 18. Los presupuestos para 1912.—Los aumentos en Gobernación e Instrucción

El ministro de Hacienda señor Rodrigo Izquierdo tiene ya en su poder los presupuestos de casi todos los ministerios.

El de la Gobernación aumenta cuatro millones de pesetas; tres para material de telégrafos y para el personal de Correos; y otro millón para la Benemérita.

El presupuesto de Instrucción pública tiene aumentos para la primera enseñanza, construcción de escuelas de Bellas Artes y para Facultades universitarias, creándose algunas cátedras.

Las negociaciones con el Vaticano.—Declaraciones que se atribuyen a Canalejas

Noticias de París dan cuenta de que el periódico francés Le Fíguro publica unas declaraciones del señor Canalejas.

Dice el jefe del Gobierno que es partidario ardiente de reanudar las negociaciones con Roma con el deseo de establecer entre el Vaticano y el Gobierno un Concordato más verdadero y racional, añadiendo que nuestras relaciones con el Nuncio de Su Santidad son de pura fórmula.

Las visitas del Nuncio con el ministro de Estado son solamente respetuosas y nada políticas.

Dentro de breves días, presentará al Congreso la ley de Asociaciones; no teme a la crítica puesto que la solicito.

Sobran frailes en España añade Canalejas y nos basta el clero regular y por lo tanto pueden suprimirse muchos conventos.

Creo que llegaré a una transacción con el Vaticano y en caso contrario daría por terminada la misión del partido liberal.

El citado proyecto de Asociaciones está inspirado en parte en el de Waldeck-Rousseau.

Creo que al vernos el Vaticano tan decididos, cambiará de actitud.

Entre los católicos españoles hay dos tendencias: unos son carlistas católicos y al mismo tiempo son estos escasos pero meten mucho ruido tratando de soliviantar al Nuncio de Su Santidad.

La mayoría de los españoles empero son constitucionales de corazon y católicos.

La prensa de Roma reproduce las anteriores declaraciones de Canalejas.

Algunos dudan de que sean ciertas y otros califican términos que hay allí esposados de impropios del señor Canalejas.

La Diputación de la Coruña.—Liberales divididos

Dicen de Coruña que al constituirse la nueva Diputación provincial casi triunfó la minoría conservadora a causa de las disidencias en tre liberales.

Se eligieron para presidente y vicepresidente a dos liberales.

Al repartir los cargos de la Comisión permanente se dividieron los liberales, y el presidente al ver que iban a copar los conservadores aquellos cargos levantó la sesión.

Madrid 5 a las 24. El servicio obligatorio.—Religiosos exceptuados

La visita que hizo el señor Ruiz Gimenez al Presidente del Consejo, ha sido para exponerle el criterio de la Comisión que entiende en el proyecto, la cual rechaza que se exceptúen del servicio a los Misioneros y los hijos del Corazon de Maria.

Añadió el señor Ruiz Jimenez, en el caso de que la Comisión mantenga este criterio, opina que debe hacerse extensivo a todos los Misioneros.

Aprobación de bases del servicio obligatorio

La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto del servicio militar obligatorio se ha reunido habiendo aprobado las bases séptima y octava referentes a las cuotas de los militares.

En dicha bases se establece la escala gradual para los padres que tengan más de dos hijos.

La ley del servicio obligatorio comenzará a regir a los dos años de su promulgación.

Mañana la Comisión examinará lo que resta del proyecto, incluso la instrucción militar.

El lunes se procederá al estudio de los informes recibidos por la Comisión.

Visita a Canalejas

Terminada la reunión que celebró la Comisión del servicio obligatorio, el señor Ruiz Giménez marchó a casa del señor Canalejas para consultarle sobre determinados puntos del proyecto.

Recepción diplomática

A la recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado concurrieron el Nuncio de S. S. y casi todos los Embajadores.

LA QUESTION DE MARRUECOS

Madrid 5 a las 18. ¿A tomar posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña?

Comunican de Cádiz que al atardecer saldrán para Canarias los cruceros «Princesa de Asturias» con el general Manterola y el «Rio de la Plata».

Se cree que van a tomar posesión de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Madrid 5 a las 24. El gobierno alemán y la situación de Fez.—No hay necesidad de auxiliar a Fez

Telegrafian de Berlín noticias que encierran bastante importancia por la actitud que revelan ha tomado el gobierno alemán en el asunto de Marruecos, demostrando claramente que es inútil la intervención de Francia en Marruecos, como también son exageradas las versiones que circulan de que es grave la situación del imperio, como si los que propalan tales rumores estuviesen interesados en sembrar la intranquilidad y demostrar la necesidad de una intervención que sin tales rumores parecería extemporánea.

El Gobierno de Berlín ha publicado en la prensa un sueldo oficioso en el que dice que los europeos residentes en Fez no corren ningún peligro y que los caminos que desde Tánger conducen a Fez están libres y abiertos al tráfico.

Los periódicos alemanes añaden por su cuenta que habiendo llegado la mehallá del comandante Bremond a Fez, con lo que la plaza ha cobrado defensores suficientes, es inútil ya que vaya ninguna otra columna de socorro.

Estas apreciaciones se supone no serán bien recibidas en Francia, teniendo como tiene acumulados elementos numerosos para esas columnas de auxilio.

No habrá otra conferencia de Algeciras.—Periódico alemán contra Francia

La Gaceta de Woss al tratar del asunto de Marruecos rechaza la idea de celebrar una nueva conferencia de Algeciras.

Dice que solo tendría razón de ser si Francia con sus actos rasgara ahora la vigente.

Termina su artículo dirigiendo censuras a Francia por su actitud en la cuestión de Marruecos, diciendo que su actividad y su intervención tan palpable en los asuntos del Mogreb han sembrado la quietud en Europa.

Madrid 6 a las 2. Noticias de unos turistas de Tánger

En el correo de Tánger llegado a Cádiz han llegado muchos turistas.

La impresión de todos es de que todo acabará este mes, renunciando la tranquilidad.

Siguen los robos en las cercanías de Ceuta

Comunican de Ceuta que las noticias que se reciben de las kábilas limitrofes son pesimistas, siguiendo los robos y atropellos.

Hoy se ha presentado en la plaza un moro denunciando que anoche unos merodeadores le robaron un rebano de cabras.

Diariamente llegan a dicha plaza moros reclamando que se adopten medidas para que cese la intranquilidad en el campo.

El Chambelan herido

Se ha recibido un despacho de Fez diciendo que durante el combate que sostuvieron las tropas leales con los rebeldes, para facilitar la entrada de la columna Bremond en Fez, fué herido gravemente el Chambelan.

Este fué trasladado a Palacio cuidándole el propio Sultán.

Felicitación del Sultán al Administrador de Correos

El Sultán ha felicitado al Administrador de la Estafeta de correos de España en Fez, don Fernando Blanco, hijo de Ceuta, por lo bien que ha organizado el servicio de comunicaciones, comunicando a Europa las noticias de Fez.

Le ha hecho valiosos regalos. También le ha felicitado el ministro de España en Tánger.

El señor Blanco llegó a Fez, encargándose de la estafeta, el mismo día que empezaron los ataques de los rebeldes contra dicha plaza.

Revista del material de incendios.—Siguen los paseos

El general Alfau ha revistado en el paseo de Colon, el material de incendios destinado a la compañía de ingenieros que manda el capitán señor Granados.

Dicho material ha sido adquirido en Londres.

Las fuerzas siguen los paseos militares.

COTIZACIONES

Table with 2 columns: Cotization type and value. Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 18. Firma regia

Del ministerio de Fomento ha firmado S. M. los siguientes decretos:

Autorizando a la Junta de Obras de los puertos de Melilla y Alhucemas para celebrar destajos hasta cien mil y diez mil pesetas respectivamente en obras que se realicen por administración.

Disponiendo el cese del Delegado regio de Fomento de Valladolid don Salvador Calvo, sustituyéndole en dicho cargo don Manuel Francos Gutierrez Calderón.

Del ministerio de Instrucción pública firmó el Monarca los decretos modificando el artículo 13 del Reglamento de Exposiciones de Bellas Artes.

Nombrando Consejero de Instrucción pública al catedrático de la Universidad Central don Eduardo Sorroja.

Nombrando jefe del Cuerpo de Archiveros al señor Gomez Centurión.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica las disposiciones firmadas ayer, de las que dimos cuenta.

Inserta además una Real orden disponiendo que los correos que salen de Algeciras para Tánger los miercoles de cada semana, lo verifiquen en adelante enlazando con el expres de París y Madrid; y que los vapores que salen de Tánger para Algeciras, lo efectuen los jueves en hora conveniente para enlazar con el referido tren.

Publica además dicho diario oficial el estado de la recaudación del Tesoro del cuatrimestre del año actual, habiéndose realizado 331.448 mil 032 pesetas contra 318.550.442 que importaron los ingresos en igual periodo del año último.

Madrid 5 a las 24. En Méjico ha terminado la insurrección.—El jefe de los insurrectos no acepta la Presidencia

Telegramas de Méjico dan cuenta de que ha terminado la insurrección por haberse firmado la paz entre los jefes de ambos ejércitos.

El acuerdo se concertó entre el general Madero que mandaba las tropas insurrectas y el actual ministro de la Guerra.

Se han hecho muchas concesiones a los elementos liberales que son los que fomentaban la insurrección.

Inmediatamente las hostilidades dieron fin.

El jefe de los rebeldes ha declarado que él y sus partidarios están satisfechos de las reformas prometidas por el ministro de la Guerra.

El general Madero a quien los insurrectos habían nombrado presidente provisional interin se implantan las reformas ha renunciado al cargo.

Congreso de Agricultura.—Proposiciones.—Conclusiones aprobadas

En la sesión de hoy del Congreso Internacional de Agricultura, el señor Marqués de Molins, propuso la concesión de lotes de terreno donde existan latifundios improductivos.

El señor Chaves propuso que las herencias abintestato se entreguen a los municipios como propiedad comunal.

El conde de Montornos preconizó el sistema de explotación intereano del colono una parte en la producción sin abandonar el propietario la explotación y dirección, procurando éste el bienestar de los colonos.

Este sistema, ha dicho, es el que ha empleado en sus fincas con excelentes resultados.

Se aprobaron las conclusiones presentadas sobre vinos, aceites y árboles frutales.

Consejo de guerra contra el Contador señor Cavanillas

Ha continuado el consejo de guerra contra el Contador de Marina señor Cavanillas.

El Fiscal en su informe ha acusado al señor Cavanillas de los delitos de malversación de fondos y falsificación de documentos y ha pedido para el mismo la pena de reclusión militar perpétua.

El abogado señor Doval, encargado de la defensa, en un largo discurso ha negado la existencia de ambos delitos y ha pedido la libre absolución de su defendido.

Mañana se reunirá de nuevo el tribunal para dictar sentencia.

Audiencias con don Alfonso

S. M. el Rey ha recibido en audiencia a los generales señores Tovar, Polavieja, Fuente y Orozco, al agregado militar de Francia, a los coroneles señores Vizconde de Val del Ebro, Gallarza, Francez y Zarforteza, al Conde de Azmir y a otros jefes y oficiales.

El Rey jugando al polo

Después de almorzar S. M. el Rey salió de Palacio acompañado de sus ayudantes, dirigiéndose a la Castellana donde pasó la tarde jugando al polo.

Donativo a los padres de un soldado

S. M. el Rey ha enviado una fuerte suma al consul de España en Orán, para que la entregue a los padres del soldado José Ortega, que en el acto de la jura de la bandera en Melilla, pronunció patrióticas frases.

Templor de tierra

Comunican de Tortosa que en el Observatorio del Ebro se ha registrado un temblor de tierra lejano.

Obreros que abandonan el trabajo.—Número de obreros en huelga

En las primeras horas de la mañana unos huelguistas se presentaron en una obra de la Plaza del Angel convenciendo a sus compañeros que estaban trabajando que debían abandonar el trabajo.

Actualmente siguen en huelga 6.500 obreros.

El domingo próximo celebrarán una nueva reunión.

La huelga de los albañiles.—Las condiciones de los patronos

La huelga de albañiles sigue en igual estado.

Esta tarde siguieron las gestiones por el Instituto de Reformas Sociales estudiando bases para reanudar el trabajo formuladas por los patronos.

Madrid 6 a las 2. Salida de buques de guerra

Telegrafian de Cádiz dando cuenta de que han salido de aquel puerto para Canarias, como telegrafié los cruceros «Princesa de Asturias» y «Rio de la Plata».

Se dice que van a ocupar la isla de Santa Cruz de Mar Pequeña. MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 5 a las 22. La vista de la causa contra Gonzalo Rivas.—Petición fiscal

En nuestra Audiencia ha continuado la vista de la causa instruida contra Gonzalo Rivas y otros por el delito de estafa.

El fiscal en su informe solicita para cada uno de los procesados la pena de 9 años de prisión.

La vista de la causa terminará mañana.

Llegada de Simó a Barcelona.—Salida para Palma

Procedente de Génova, y a bordo del trasatlántico Cordova, ha llegado hoy a este puerto el Director naviero de la «Isla Marítima» don Sebastián Simó.

Fué recibido por el Delegado de la «Isla» en esta y por el capitán y oficiales del vapor «Rey Jaime II.»

Por la noche el señor Simó ha embarcado para esa a bordo del vapor correo.

Expedición del Ateneo Enciclopédico a Palma

El Ateneo Enciclopédico Popular está organizando una excursión a Mallorca con el fin de poder admirar sus principales bellezas.

Dicha expedición saldrá de aquí el día 3 del próximo Junio. El día 4 visitará Sóller y el «Torrent de Pareys» y el día 5 irá a Palma.

Llegada de un destroyer

Ha llegado a este puerto el destroyer español «Proserpina.»

Una conferencia

Mañana en el local de la Sociedad ibicenca dará una conferencia don Guillermo Ramón.

El Congreso algodonero.—Telegrama de Gasset.—Agasajos

El gobernador civil de esta provincia señor Portela ha recibido un telegrama del Ministro de Fomento señor Gasset en el que le anuncia que llegará a esta ciudad el domingo por la noche, con el fin de inaugurar el lunes el Congreso algodonero.

Los congresistas extranjeros llegarán el domingo por la noche el Fomento del Trabajo Nacional les obsequiará con un banquete que tendrá lugar en la Maison Dorée.

Niño agredido por un borracho

A las seis de esta mañana un muchacho que paseaba por el paseo de Colon se burló de un borracho.

Este le dió una cachullada en el costado izquierdo, siendo el estado del herido muy grave.

El agresor escapó.

Obrero libertado

Ha sido puesto en libertad el obrero de cuya detención di ayer cuenta, a causa de recaer sospechas de que pudiera estar complicado en la muerte de un niño que se cayó en una cetrineta.

Se ha comprobado que ninguna responsabilidad alcanza a dicho obrero sobre el asunto.

Comisión municipal a Madrid para gestionar la abolición de los consumos

El domingo saldrá en el rápido para Madrid una Comisión municipal formada por los señores Lladó, Vinaixa y Puig de Arper, para gestionar la abolición de los consumos en Barcelona.

Muchos creen, incluso los radicales, que esta Comisión es de escasa altura y el señor Serracilara ha manifestado que desconfiaban del resultado de las gestiones de la misma.

Banquete de los radicales disidentes

Esta noche los Concejales radicales disidentes celebrarán un banquete en la Maison Dorée.

Ha dicho acto no han sido invitados los concejales de la fracción adicta al señor Serracilara.

La peregrinación española a Tierra Santa

Esta tarde ha zarpado de este puerto el trasatlántico Ille de France conduciendo a 150 peregrinos que forman la peregrinación española que después de visitar Malta y el Píreneo se dirigirá a los Santos lugares de Jerusalem.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Lírico

Compañía italiana de ópera cómica y ópera de Granieri y Marchetti. Función para hoy beneficio del tenor Amedeo Granieri.—Princesa del Dollari. A las seis y media. Entrada general 0 57 ptas.

Teatro Balear

Cine y Variedades. Todos los días función por la cuartetista ideal, por la Troupe Morandi, por la diva Pilar García y Cine con esgodo y variado programa. Entrada general 20 cts.

Teatro La Protectora

Todas las días función de cinematógrafo con variado y esgodo programa. Entrada general 10 céntimos.

Cine de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con esgodo programa.

La Higuera y su cultivo en España

en honor de Nra. Sra. del Smo. Rosario: Exposición a las seis y se rezará la prima parte del Rosario durante una misa; a las siete y media misa de Comunión general para los Terciarios de Sto. Domingo y Coñades de Nra. Sra. del Rosario, con cántico por el R. P. Lorenzo Caldentey, de la Orden de Predicadores; a las diez Misas mayor solemne con sermón, que dirigirá el mismo P. Caldentey, terminada ésta, durante una misa, se rezará la segunda parte del Rosario; al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario, se practicará, con sermón, la devoción, del mes de Maria, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empezan en Sta. Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás Exposición a las seis; a las siete y media misa de Comunión general para los Coñades y devotos de la Beata; a las diez misa mayor con sermón por el R. D. Lorenzo Ribera Campins, Pbro.; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesús y reserva de S. D. M.

Empezan en Sta. Cruz dedicadas al Patrocinio de S. José: Exposición a las nueve; a las diez Tercia y misa mayor, por la tarde a las seis los actos de coro y reserva de S. D. M.

Otras funciones

Las fiestas para solemnizar el Patrocinio del Patriarca S. José, se celebrarán en las siguientes iglesias:

En la Catedral Basílica; a las nueve y media horas menores y misa mayor solemne con sermón por el R. D. Juan Quejadas, Pbro.

En S. Miguel, a las diez Tercia y misa mayor solemne con sermón por el R. D. Miguel Mir, Párroco de la misma.

En el Socorro, por la mañana a las 7 y media misa de comunión general para los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazon de Jesús. En la misma misa harán su primera comunión los niños de la escuela nocturna pertenecientes a la segunda sección.

Por la tarde a las 4 después del Rosario y el ejercicio de las flores se hará el ejercicio piadoso del septenario a la Virgen de los Desamparados; predicará el Rdo. P. Cándido López, O. S. A.

En S. Nicolás, a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Antonio Mir, Vno. de la misma.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Seglares Católicos y el Patronato Obrero. Celebrará misa el Cura Arcipreste de Sta. Eulalia Recibirán la primera Comunión los niños de las escuelas diurnas y nocturnas del Patronato Obrero, acompañados de sus padres y hermanos. Terminada la misa formados procesionalmente irán al Patronato Obrero, donde se les servirá un desayuno, obteniéndose una fotografía del grupo, como recuerdo de tan hermoso día; a las diez y media Misa solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Mateo Rotger, canónigo. Se cantará la Misa de Angelis por los hombres; por la tarde a las cinco y media, en el Páteo del Patronato; Mes de Mayo, recordándose las promesas del Bautismo, Consagración a la Virgen y entrega del rollo tradicional y de la estampa recuerdo de la primera Comunión; terminando el acto con ejercicios gimnásticos y representación dramática del Cuarto Mandamiento, todo amenizado con los hermosos cantos del Coro infantil y del Patronato.

En Sta. Eulalia, a las nueve y tres cuartos Horas menores, exposición del Santísimo y Misa mayor con sermón por el R. D. Antonio Lliteras, Vno de Sta. Cruz; por la tarde, después de los actos de coro, continuación del Septenario del Santo Cristo.

En las Teresas, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Eloy del Barro, agustino.

En Sta. Clara, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Bartolomé Juan Coll, Pbro.

En San Felipe Neri, a las diez, Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oratorio.

En San Jaime, a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las diez Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la iglesia; por la noche Mes de Mayo con solemnidad y sermón por el R. P. Nicolas Paracuellos, mercedario.

Visita a la Corte de Arca

A Nuestra Señora del Buen Camino en Sta. Cruz.

Santorial

Hoy—San Juan Ante Portam Latin y Santa Benita. Mañana.—El Patrocinio de San José y San Augusto.

Si os sentís débiles ó exhaustados, tomad sin vacilación CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García de Montevideo, tónico reconstituyente inmejorable y recuperareis de inmediato vuestras decaídas fuerzas 5

CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS EL AGUILA—BROSSA, 30

Venta de una casa En Son Roca de la Villeta, hay una para vender, que tanto se venderá a plazos como al contado. Es uno de los puntos más alegres, tiene cochera, jardín, huerto y una porción de terreno con casa para habitar un colono ó guardián. Para informes, Rumbá, 22, 2.º, izquierda.

TRASLADO

Don Baltasar Pujol, delegado de las compañías de seguros La Catalana, (incendios) La Anónima de accidentes y Cata de previsión y socorro (accidentes de trabajo, colectivos e individuales y de responsabilidad civil) y La Badense, (marítimos); participa a los asegurados de dichas compañías y al público en general, haber trasladado sus oficinas en la misma calle de la UNION, 53, entresuelo.

Reglamento y tarifas

DE LA Contribución Industrial y de Comercio

aprobados por Real decreto de 28 de Mayo de 1896, revisados por Real decreto de 2 de Agosto de 1900 y modificados por diferentes Leyes y Reales órdenes dictadas hasta 31 Diciembre 1910, con formularios oficiales que acompañan a dichas tarifas.

Precio 450 pesetas. De venta en la librería de Amergual y Muntaner, Cadena, 2.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la constipación habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólicos miserables.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

GRANDES ALMACENES "BON MARCHÉ"

Plaza del Mercado, entre la iglesia de San Nicolás y el Grand Hotel

SOMBREROS PARA SEÑORA

Agotadas las existencias, anuncio á mi numerosa clientela que á mediados de la semana próxima se recibirán nuevos modelos de París. Actualmente se detallan á precios baratísimos los artículos de última novedad para señora y caballero. Confecciones de vestidos de todas clases.

SASTRERIA CAMISERIA PRECIO FIJO

Cuevas dels Hams.-Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrece al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y á 50 pesetas por cada persona de aumento.
NOTA.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto-Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

Isleña Marítima

Compañía mallorquina de Vapores
SERVICIO BI-MENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE
PALMA-CANARIAS

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.
Los días 12 al 14 de cada mes, la ISLEÑA MARITIMA, admitirá y despachará en coarrocimientos directos á for-fait, hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de
Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife
Y los días 26 al 28 también de cada mes, para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de
Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife
Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 22, (bajos).

VIAS KOPPEL

Depósito: Barcelona, Plaza Merced, 2

Depósito: Barcelona, Ancha, 24

FERROCARRILES PORTATILES

Alquiler y venta de

- Vias
- Vagonetas
- Cambios
- Placas
- Locomotoras

Vias - Placas - Machacadoras - Locomotoras - Vagonetas - Cambios - Hormigoneras - Perforadoras

Nodriz Se desea para criar un niño en su casa donde reside. Dirigirse calle de Miret, 24, (Son Anglada).

Cabra Se desea vender una, que hizo un cabrito y dos cabritos chullas. Leche de cuarenta y seis días y diariamente le sacan de diez y ocho á veinte medidas. Detalles é informes calle del Polvorín, 18, (Terren).

Se alquila una casa, señalada con los números 2 y 4, de la calle de la Harina y 22 Samaritana, consistente en zaguán, botiga, entresuelos, primer y segundo piso. Informarán en el número 4.

Se alquila una botica en la calle de Jaime II esquina á la de Vicente Mut. Informarán Samaritana, 10.

Se alquila unespacioso primer piso en la calle de San Elías, núm. 15. Para informes San Roque, 9.

Se alquila tanto amueblada como sin muebles, una casa con todas las comodidades apetecibles, agua en abundancia y jardín, situada en la falda del Castillo de Bellver; lindante con el Bosque. Informarán en Palma, Mionas, 11, 2.º 1.º

SELLOS DE GOMA
Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y á precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 20.—Palma de Mallorca

PDSTALES ARTISTICAS Y CON VISTAS
Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, un inmenso y variado surtido de todas clases.

Navigation Generale Italiana y la Velocidad

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por las nuevas y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

ITALIA, 18 Mayo.	ARGENTINA, 6 Junio.
REGINA ELENA, 19 Mayo.	P. UMB. RTO, 9 Junio.
SARDEGNA, 27 Mayo.	RE VITTORIO, 2 Julio.
UMBRIA, 29 Mayo.	REGINA ELENA, 14 Julio.

COCINA ESPAÑOLA
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telegrafo Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.
Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALON Y WILLIAMS, Plaza de la Libertad, 2, frente al Barón, Palma.

LLOYD ITALIANO
Compañía de vapores rápidos y directos entre **BARCELONA Y BUENOS AIRES**
Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sra.s y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.
Próximas salidas

VIRGINIA, 22 Abril	P. MAFALDA, 25 Mayo.
CORDOVA, 5 Mayo	FLORIDA, 11 Junio

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

NICOLAS TICOLAT
DENTISTA
Dentaduras, orificaciones y empastes.
Precios económicos.—Calle Pelaires, núm. 102

Presidente D. P. Kingsley **LA NEW-YORK** Oficina principal Nueva York, Broadway, 346

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Seguros nuevos ultimados en 1910: Ptas. 874.981.849
Producción mayor que la de ninguna otra compañía del mundo
IMPORTE DEL ACTIVO ADMITIDO IMPORTE DE LOS SEGUROS ULTIMADOS VIGENTES
PTAS. 3.543.188.970 PTAS. 11.330.750.437

La New-York ha depositado en la Caja General de Depósitos y en el Banco de España, en cumplimiento de la Ley de Seguros vigente, la cantidad de Ptas. Quince millones seiscientos setenta y ocho mil cuarenta, en concepto de las reservas matemáticas como garantía de sus Pólizas en España, según balance de 1909.
Las utilidades que han correspondido á los asegurados para ser repartidas en 1911 ascienden á Ptas. 50.606.998 contra Ptas. 49.126.089 que se les repartieron en 1910. Desde que la Compañía existe, jamás ha repartido otra tan crecida en concepto de utilidades.
Tanto por ciento de la prima anual de pólizas con dividendos anuales expedidas en 1906, que ha correspondido en concepto de utilidades

EDAD	Vida entera prima vitalicia				Vida entera, 20 primas				Mixto, 20 años			
	Dividendo en efectivo con epondiente al				Dividendo en efectivo correspondiente al				Dividendo en efectivo correspondiente al			
	1908	1909	1910	1911	1908	1909	1910	1911	1908	1909	1910	1911
25	15,6%	17,0%	17,6%	18,0%	13,7%	15,5%	16,5%	17,2%	12,2%	14,5%	15,7%	16,5%
40	15,6	17,2	18,0	18,6	14,3	16,2	17,1	17,8	13,2	15,4	16,5	17,3
55	15,6	17,1	17,9	18,4	15,1	16,7	17,6	18,1	14,8	16,5	17,4	18,0

SUCURSALES DE LA COMPANIA EN ESPAÑA:
MADRID: Puerta del Sol, 13
SEVILLA: Calle Hernando Colon, 2
BARCELONA: Paseo de Colón, 17.
BILBAO: Gran Vía, 1

VAPORES DIRECTOS
de Pinillos, Izquierdo y C.ª, S. en C., de Cadix
Linea de la América del Sur
Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 8 de Mayo próximo, el vapor
VALBANERA
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para carga, pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 20, Palma

Depilatorio imperial
DEL DR. PADRO
Este depilatorio se vende con profusión y sus paños para el pelo. Por su eficacia é inocencia es el preferido de las señoras. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona: Plaza Real, 1. Farmacia del Globo.
Tipografía de Amengual y Muntaner